

L'ECHO DE DANNE NATURE N°7



Edito

Cela fait maintenant 3 ans que notre commune est labélisée « Commune Nature » et **doucement mais surement**, comme le symbolise notre mascotte, nous continuons à œuvrer pour embellir la commune et améliorer la biodiversité.

Le nouveau challenge est l'aménagement des abords de la nouvelle mairie et notamment l'espace à l'arrière. Nous ne souhaitons pas précipiter les choses et nous aimerions recueillir vos idées pour donner vie à cet espace, qui est au cœur du village.

Ce début d'année a été très animé pour les arboriculteurs, nous vous proposons un résumé des différentes manifestations pour le grand public et pour les jeunes de l'école.

Enfin, nous vous proposons un concours photo pour mettre en lumière la Nature de Danne, alors à vous de jouer.

Bonne lecture,
La Commission Environnement

Les projets en cours

Aménagements extérieurs de la nouvelle Mairie

Alors que l'emménagement de la nouvelle mairie se termine, il faut aussi penser à l'aménagement extérieur.

Dans un 1^{er} temps, il est prévu :

- de ressemer du gazon entre le city et la Mairie (photo 1),
- d'agrandir la planche maigre (photo 2) lors de la ½ journée citoyenne.



Photo 1



Photo 2



Une réflexion est également en cours pour le parterre où se trouvent les drapeaux pour choisir des plants qui nécessitent peu d'entretien et peu d'eau.



La dernière phase concernera le terrain qui se trouve à l'arrière de la mairie.

C'est pour nous une occasion de vous consulter pour savoir quel type d'aménagement vous souhaiteriez voir sur ce terrain ou à l'inverse ce que vous ne voudriez pas.

Pour cela, nous lançons un appel à idées. Vous pouvez transmettre vos suggestions à la Mairie en complétant le bulletin qui se trouve en dernière page ou alors en envoyant un mail à l'adresse de la Marie : mairie.danne-4-vents.57@orange.fr



AUTRES PROJETS :

Les haies plantées l'année dernière, notamment celle de la rue du stade, et les planches maigres continuent de bien se développer.

La fauche tardive sera reconduite comme les étés précédents le long des routes, les panneaux sont déjà en place.

Les petits espaces de prairie fleurie seront ressemés prochainement (cimetière, rue du Roth).

En espérant une météo favorable cet été, c'est-à-dire une alternance de pluie et de soleil, sans excès pour permettre à toutes ces plantations de bien grandir.



BILAN DE LA BOURSE AUX GREFFONS DU 17 MARS 2024 :

Cette 2^{ème} bourse aux greffons a été, à nouveau, un grand succès. De nombreux visiteurs ont déambulé tout au long de la journée au stand des greffons, à la table de greffage et auprès de 13 exposants.

Cette manifestation a, comme l'année précédente, drainé un grand nombre de visiteurs des environs et même certains venus du nord de la Moselle ou du sud du Bas-Rhin.

L'importante fréquentation et la présence de différents élus et représentants mosellans valorisent notre manifestation et mettent en avant l'engagement de notre village pour la nature.

Elle permet à des passionnés de trouver des variétés fruitières anciennes, indisponibles dans les commerces. Pour d'autres, c'est l'occasion de se renseigner, d'acheter un greffon pour leur verger ou simplement d'effectuer une sortie en famille. Pour tout ce petit monde, la restauration était prévue sur place.

La greffe est un savoir-faire ancestral qui constitue une pratique essentielle en arboriculture, pour multiplier les variétés d'arbres fruitiers, les adapter au sol et au climat.

Les 7 moniteurs de l'UDSAH Moselle ont contribué, par leur savoir-faire, leurs connaissances et leurs conseils avertis, à la réussite de cette manifestation. Durant cette journée, ils auront réalisé plus de 400 greffes. Un grand merci à eux...

Sans oublier, les membres du comité, les bénévoles et l'équipe des jeunes de l'association Touguezeur qui ont œuvré durant tout le week-end pour le bon déroulement de cette manifestation. En ce dimanche, même la météo a été clémente avec nous.



LES ARBORICULTEURS ET LES ENFANTS, UNE LONGUE ET BELLE HISTOIRE

Depuis de nombreuses années, la société d'arboriculture de Danne intervient régulièrement dans les différentes classes de l'école maternelle et élémentaire pour partager son savoir. Cette collaboration entre les arboriculteurs et les enseignants a été renforcée avec l'attribution du label « commune nature » en 2021.

En ce début d'année, 2 animations ont été proposées aux enfants :

LA VIE DES OISEAUX RACONTEE PAR LES ENFANTS DE MATERNELLE :

Jeudi 1^{er} février, nous avons reçu la visite de Michel Jullienne et de Patrick Hamann de l'association des arboriculteurs. Ils nous ont parlé des oiseaux, de leur habitat, de leur nutrition.

On a appris que les oiseaux mangent des pommes pourries, des insectes, du maïs, des graines de tournesol et des boules de graisse. Par contre ils ne doivent pas manger de pain car ils peuvent s'étouffer.

Michel nous a appris des noms d'oiseaux : le rouge queue, le rouge gorge, la mésange et le moineau. Il y a des nichoirs avec des balcons pour empêcher les autres oiseaux et les chats de manger les oisillons.

Les oiseaux fabriquent leur nid avec de la paille et de la mousse. Il faut enlever les vieux nids du nichoir sinon les chats et les autres oiseaux peuvent manger les oisillons.

Il faut nourrir les oiseaux en hiver parce qu'ils ne trouvent plus à manger.

(Phrases dictées par les enfants)



COURS DE TAILLE POUR LES PLUS GRANDS :

Le 9 février, Michel Jullienne et le moniteur Pierre Jung ont convié les élèves de CP/CE1 et de grande section de maternelle à effectuer une taille d'hiver sur une haie fruitière plantée en mars 2013 par d'autres élèves.

Là, les petits ont découvert les différentes formes de sculpture : en U, en double U, en candélabre, en cercle ou en forme libre.

Les bourgeons à bois ou à fruits ont aussi été étudiés ainsi que les charpentières et le point de greffe.

Nous remercions les membres de l'association pour le temps qu'ils investissent pour transmettre leur savoir, avec passion, aux générations futures.



Ludique : concours photos « La Nature à Danne »

Nous vous proposons de photographier la Nature telle que vous la voyez autour de vous, dans votre jardin, sur votre balcon, lors de vos balades : oiseaux, insectes, plantes, paysages, etc.



Ce concours s'adresse à tous les habitants de Danne, quel que soit le matériel utilisé : portable, tablette, appareil photo numérique. Il s'agit de montrer la nature sous toutes ses formes dans notre Commune Nature.

C'est un concours sans prétention, nous ne sommes pas des professionnels, le jugement se fera selon des critères propres à chacun d'entre nous.

Les photos seront présentées le 7 juillet lors de la Fête des associations et les visiteurs seront invités à voter ainsi que les membres du jury afin de récompenser les plus belles réalisations.

Conditions :

3 photos maximum par personne limitées à 3Mo en indiquant le nom et l'adresse du photographe

Format numérique ou tirage papier

Photos à envoyer en format numérique à l'adresse suivante : phamann20@gmail.com ou à déposer dans la boîte aux lettres de la Mairie

Date limite de dépôt des photos : vendredi 14 juin 2024.

ALORS, A VOS APPAREILS ! et BONNE CHANCE

Date à retenir :

samedi 27 avril 8h30-12h : ½ journée citoyenne

dimanche 7 juillet : Fête des associations avec résultat du concours photo « La Nature à Danne »

fin juin-début juillet : tour du village par le jury du concours maisons fleuries

✂.....

Aménagement de l'espace à l'arrière de la nouvelle mairie :



Nom / Prénom :

Adresse :

Proposition(s) :

.....
.....
.....
.....

A déposer dans la boîte aux lettres de la Mairie ou envoyer un mail à mairie.danne-4-vents.57@orange.fr

